

FRANQUEO
CONCERTADO

Año VI. Gerona, Jueves 14 de Enero de 1915 Núm. 1530

La libre (?) Francia ¿Hasta cuándo...?

No creemos que la neutralidad en buen hora acordada por España, haya de llegar al cobarde silencio para con los hechos que, en desdoro nuestro, ejecuten las naciones beligerantes.

Pasa ya de castaño obscuro la burla indigna que a nuestra Patria se le hace por parte de Inglaterra y Francia, gracias a la debilidad ingénita y característica de los que tienen en sus manos el Gobierno de la nación.

Timidamente, y amistosamente, según nuestro Ministro de Estado, presentamos la protesta a la orgulloza Albión cuando la arbitraria detención del León XIII. Callamos cobardemente cuando vemos aumentar el contrabando en nuestras fronteras, en perjuicio no sólo de la neutralidad si que también del país mismo, que en pocos días ha podido convencerse del alza alcanzada por las subsistencias.

Pero, a más de estos agravios en cierto modo generales, que el Gobierno del señor Dato se empeña en no ver, recibimos todos los días en nuestros rostros patriotas el látigo del orgullo inglés y francés, ante el cual ni podemos ni queremos callar.

Un día es un prefecto de Llivia, que cierra despóticamente la salida de aquella tierra española a ciudadanos españoles por el grave delito de vestir traje talar; otro, la expulsión de las capitales respectivas de los periodistas Javier Bueno e Ignacio Pujol, correspondientes.

En otra ocasión, repatrian a nuestro querido hermano El Correo Español de las metrópolis y colonias, y se entorpecen nuestro comercio dejando retenidas en Cerbère gran número de mercancías, que, aunque de procedencia alemana, iban consignadas a comerciantes neutrales de un país neutral; y deteniendo sin miramientos en la travesía de Palma a Barcelona a los correos Jaime II y Miramar.

Ayer publicamos el artículo de El Correo Español sobre el infortunado periodista barcelonés Melchor Ferrer, condenado a muerte cierta por una traición y alevosa denuncia desde Barcelona, y por sí este hecho no fuese del todo reciente, la prensa vasca, llegada últimamente a nuestra Redacción, nos enteró de otro ultraje inferido al nombre de España por las autoridades de la vecina nación.

A 14 pacíficos ciudadanos de Irún, por creérselos participes en la protesta contra Lorrux, a raíz de sus declaraciones, el Gobierno francés ha prohibido el ingreso en su territorio sin darles explicación alguna ni indicarles el motivo de tan grave medida.

Nuestro Gobierno está ya enterado de todo; veremos qué hará: Si querrá seguir el ejemplo de Wilson o resignarse a mutismo eterno con el silencio cobarde.

Administración Parlamentaria

La Comisión de Gobierno interior del Congreso, por iniciativa de don Cándido Lamana, ha introducido economías considerables en el presupuesto de la Cámara, suprimiendo algunas partidas que por sí solas constituyen el mejor proceso de cómo se administra la porción no pequeña de dinero del país asignada a los menesteres del Parlamento.

Alguna vez ya dijimos, y es un dato de mayor peso y calihre que el que ocupa la presidencia del Consejo de ministros, que hoy gasta el Congreso unos cien y pico de miles de duros más al año que en la época en que los diputados a Cortes cobraban dietas. Cerca de

dos millones le cuesta a la nación española su Cámara popular, suma que se consume en papel blanco y en papel impreso, en caramelos y en propinajas. A veces hacen alguna obra y colocan unos ladrillos o retocan alguna pared con materiales que deben ser de oro de ley y piedras preciosas a juzgar por lo que cuestan. Yo sé de unos pavimentos que costaron cincuenta mil duros; de unos retratos que salieron a quince mil pesetas cada uno, y de unas escupideras que valen diez y ocho duros, y he de advertir que, a simple vista, son escupideras como las corrientes y que no llevan reloj de pulsera ni tienen caja de música. Sin embargo se han pagado por cada una «noventa plumas» como diría el señor Brocas.

La Comisión de Gobierno interior ha querido introducir economías, corrigiendo algunos de estos abusos, y encontró facilidades para realizar su propósito en el presidente Basada, que no es mala persona del todo, y que además estaba desesperadísimo, porque de cuatro mil duros que le consignaron para secretaría, se encontró con que sólo podía disponer de unos siete mil reales, porque Romanos y Villanueva cuando fueron presidentes ya dispusieron de todas las pitanzas de que pudieran disponer los presidentes que ocupen el cargo en lo que resta de siglo.

En el reparto de propinajas dejaron el conde y su comanditario en la jefatura del partido liberal un legado abrumador. Hasta pensiones en el extranjero había, y uno de los decapitados es un romanista de fama que percibía tres mil pesetas anuales sin moverse de París. Allí se le ha girado religiosamente su asignación hasta primero de Enero de este año, doblemente catastrófico para el pensionista que, por lo visto, debe ser francófilo de buena cepa cuando ni aun para cobrar sus haberes se dignó venir a España ni una sola vez en los siete años que llevaba disfrutando la prebenda.

En papel para cartas se ha llegado a gastar veinte mil duros al año, y no debe sorprender a nadie cuando se sepa que un solo diputado, catalán él, republicano él y algo descaradillo, en un solo mes pidió cinco mil sobres con el timbre para la franquicia postal, y como le hicieron falta más antes de acabar el mes, encargó a otro diputado que le pidiera otros dos mil.

—¿Por qué no lo hace usted directamente? —le preguntó su compañero.

—Verá usted: como en tres semanas ya llevo pedidos cinco millores, me da una cierta fatiga.

Otra de las corruptelas que ha corregido la comisión fué la de suprimir el cargo de proveedor de bombillas eléctricas.

Desempeñaba esta función un romanista de Guadalajara. El conde, siendo presidente, lo trajo un día y ordenó que le dieran un sueldo.

—No puede ser, no queda un céntimo —contestó el oficial mayor. Entonces don Alvaro, que tiene

un golpe de vista verdaderamente genial, preguntó que quién era el que corría con encargar las bombillas eléctricas.

—Cualquiera, un ujier, un ordenanza, o nosotros mismos; que, cuando hacen falta, las pedimos a la fábrica por teléfono.

—Pues esto no es decoroso; la Cámara debe tener una persona encargada de suministrar las bombillas. Se le piden a él y él a su vez puede pedir las a la fábrica, y por cada bombilla que se gaste le daremos un par de realitos.

Así se hizo y el administrador de bombillas se sacaba paga de coronel en campaña con sólo asomarse cada tres o cuatro días por la secretaría para preguntar:

—¿Cómo andamos de bombillas?

—¡Bien! Conveñría, sin embargo, tener tres o cuatro docenas de repuesto —le preguntaban.

—Haré enviar docientas; el Congreso necesita disponer de provisión en cosa tan delicada como ésta de la luz, las cicaterías son muy peligrosas. Figúrense que conflicto si de pronto se quedase a oscuras el santuario de las leyes. Voy a pedir las docientas.

—Como usted quiera don Ambrosio.

—Adios, y que Santa Lucía les guarde.

A este don Ambrosio le imputaban por cierto una acción bastante fea. Dijeron que él se llevaba las bombillas de los pasillos y de los retratos en una época en que cada día desaparecían del Congreso quince o veinte de estos artefactos. Con estas sustracciones aumentaba el consumo que era una ambición, y hasta se cuenta que un día, saliendo del Congreso se cayó don Ambrosio y produjo un estallido como si hubiera explosión una máquina infernal. Acababan de rompersele todas las bombillas que había desenroscado aquella tarde.

La comisión de gobierno interior ha suprimido todas esas corruptelas y, en cambio, piensa instalar en los sótanos de la Cámara unos cuartos de baño para que los diputados que gusten de lavarse el cuerpo pueden hacerlo con alguna comodidad.

Nos parece que serán pocos los que gusten.

CIRICI VENTALLÓ

Crónica de la guerra

En Occidente

Ninguna alteración puede decirse que ha habido en el frente ni se nota movimiento alguno, tanto en la línea de los aliados como en la de los alemanes, que induzca a creer en inmediatos y decisivos acontecimientos.

A juzgar por las noticias particulares que la prensa comunica, es un hecho que los alemanes se aprestan y preparan seguramente una operación, al parecer decisiva, a cuyo fin refuerzan sus líneas de defensa y acumulan elementos a su retaguardia; de suponer es que los aliados harán otre tanto,

Confitería - Lechería - Fiambres CHOCOLATERIA ANTIGUA CASA NEGRE

Este establecimiento, montado con todos los adelantos modernos para el confort y para la elaboración de productos ultramarinos, ha establecido un Sucursal en la Rambla de la Libertad, n.º 37, donde hallarán nuestros lectores toda clase de fiambres, champagnes, thé, café, Fospho-cacao, chocolates, etc., etc., de todas procedencias.

Especialidad de la casa: Servicio en el establecimiento y a domicilio de LUNCHS, meriendas, ostras, y refrescos para bodas y bautizos.

: Pan de Viena de leche, croissants, elaborado diariamente :

Teléfonos: Urbano, 93 — Peninsular, 77

Ostras frescas se reciben todos los días

GERONA

por cuyo motivo el choque será tremendo.

Dada la respectiva situación que ocupan ambos ejércitos, sólo cabe una solución, como ya hemos dicho otras veces, y ésta no es otra que un asalto a las líneas enemigas que, desde luego, puede afirmarse serán los alemanes quienes lo realizarán, puesto que los aliados han demostrado ya su impotencia, digan cuanto quieran sus informes oficiales.

Estos continúan siendo minuciosos y detallados, con el objeto de satisfacer en algún modo la impaciencia de la opinión; pero ésta no se da por convencida, a pesar de los esfuerzos del Gobierno y de la prensa, toda vez que, no obstante esa prolijidad de detalles, los combates continúan librándose en los mismos puntos en que se vienen librando desde el mes de Septiembre, y si desde entonces los aliados no han conseguido avanzar un paso, cuando su enemigo tenía que distraer parte de sus fuerzas para defender sus líneas de comunicaciones y su retaguardia la espalda; hoy, que nada tiene que temer por esa parte y que sus líneas de comunicación no solo se hallan garantizadas de todo ataque del enemigo, sino que han sido notablemente reforzadas, no es lo probable que los aliados intenten ahora lo que antes no han realizado.

Síntoma revelador de la difícil situación en que los aliados se encuentran son los rumores de paz y las gestiones que, encaminadas a este objeto, parece vienen realizándose cerca de la Santa Sede, por parte de los mismos, llamando notablemente la atención que tales noticias no hayan sido tachadas por la censura francesa, mientras que lo han sido las que hacen referencia a sus condiciones.

Otro síntoma lo es también el que el comunicado francés consignó a diario como éxitos de sus tropas el hecho de conservar las posiciones que ocupan (Cuán limitadas son sus aspiraciones y con cuán poco se da por satisfecho!

Un Gobierno que tiene invadida una gran parte de su territorio, que anuncia a tambor batiente hace un mes un avance general y que termina por consignar en sus partes como éxitos el conservar las

posiciones que ocupan sus tropas, es que se halla convencido de su inferioridad respecto del enemigo, es que reconoce en éste una gran superioridad y que se halla convencido de la imposibilidad de conseguir la victoria, y que si no ha estipulado una paz honrosa que le permita dedicarse por completo a reparar los inmensos perjuicios sufridos, es porque se le impide a continuar sacrificándose sin provecho propio, y esta idea, que poco a poco va infiltrándose en el pueblo francés, ha de surgir forzadamente a la superficie y en día no lejano estallará, a pesar de los inauditos esfuerzos de Inglaterra para impedirlo.

El comunicado oficial del Gobierno francés señala desde el martes hasta el Aisne combates de artillería.

Aquí dice que los alemanes no pudieron recuperar las trincheras que perdieron el día anterior, a pesar de sus esfuerzos bambaudeando a Soissons.

La Perthes Hurlus dice que mantienen las posiciones conquistadas y que cerca de Beausjour, han realizado un doble progreso, apoderándose de un fortín.

En el Argona dice que el enemigo bombardeó la posición de Four de Paris, habiendo dirigido su principal esfuerzo contra una costa de 263 metros al Oeste de Vauceuille.

Por último dice que en los Vosgos, al Noroeste de Watweiler, han rechazado unos ataques de los alemanes.

En resumen, que en toda la línea ha habido combates de artillería, excepto en la región de Soissons, Perthes, el Argona, y los Vosgos, donde las alemanes han continuado llevando la ofensiva.

Además, noticias de Dunkerque dan cuenta de que una escuadrilla compuesta de doce aviones alemanes, ha lanzado más de trescientas bombas sobre la población, lo cual demuestra que persisten en realizar su objetivo, para lo cual no cabe duda que concentrarán sus esfuerzos sobre el punto más débil de la línea, que será indudablemente aquel hacia el cual parece que menos fijen su atención, si bien mantendrán en constante alarma e inquietud aquellos en los que los aliados tienen concentradas mayores contingentes.

Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Copones

y tiene constantemente existencia de valores más corrientes, que los cede a los mismos precios que en Barcelona.

Pagamos los cupones

Municipio y Diputación 4 y medio p. 100.

Interior y Amortizable 4 p. 100

Cédulas Argentina 6 p. 100

y todos los de 1 de Enero de 1915

Así únicamente se explican esos ataques de los Vosgos, en los altos del Mosá y al Sur de Reims, frente al campo atrincherado de Chalons, se hace preciso retener allí el mayor número de fuerzas francesas e impedir que éstas puedan reforzar otros puntos más estratégicos, y no nos sorprenderá que el asalto se intente por más de un punto de la línea que desde el Alsas se extiende hasta el mar.

En Oriente

Los grandes temporales de nieve han inmovilizado puede decirse a los ejércitos beligerantes, tanto en Polonia como en Galitzia puesto que los movimientos de la artillería pesada son imposibles.

De aquí que oficialmente comunican rútos, alemanes y austriacos que la situación no ha variado reduciéndose los combates a duelos de artillería, excepto al Sur de Mlawa donde dicen los alemanes que han rechazado varios ataques de los rusos.

En los Carpatos dicen los austriacos que reina tranquilidad y como lo propio aseguran los moscovitas, puesto que guardan absoluto silencio, deducimos que aun cuando al parecer han conseguido cruzar la cordillera por algunos puntos, es de creer no se aventurarán a avanzar mientras Przemysl y Cracovia no hayan caído en su poder, y esto creemos que aun tardará, porque ahora se alejan de esta segunda plaza.

También confiesan los austriacos que no han conseguido cruzar el Nida, lo cual significa que sus ataques en este punto han fracasado.

Por último síñalen que el fugo de las baterías austriacas a lo largo de la Bucovina impidió los ataques de los rusos.

GENERALES

El Centro de Defensa Social de Barcelona visitó el domingo último corporativamente el Ilmo. señor Obispo Dr. D. Enrique Reig, en el Palacio Episcopal.

La concurrencia fué tan numerosa que, para recibirle, el Prelado se vió en la necesidad de pasar al Salón del Trono que quedó casi lleno.

Omitiendo nombres, que haría interminable la relación, habiéndose allí Canónigos, Cura Párrocos, Catedráticos de las distintas Facultades de la Universidad y Escuelas de Medicina, Registradores de la Propiedad, médicos, abogados, arquitectos, ingenieros, corredores reales de comercio y otras personas muy significadas en la nobleza, la banca, el comercio, la industria, la agricultura y la propiedad, al lado de jóvenes estudiantes y modestos obreros.

El presidente del Centro, don Luis de Dalmaes, habló en nombre de todos, bosquejando la actuación de la Defensa Social en Barcelona en un breve y correcto discurso en el que recordó algunos de sus servicios, como la subvención a las funciones votivas y patrióticas que suprimió el Ayuntamiento, la campaña contra neutralidad religiosa en las escuelas del que llegaron a ser movimientos nacionales como las del proyecto de ley de Asociaciones y contra las escuelas laicas.

Aludió también a los servicios prestados por la Sección Jurídica, vindicando la dignidad atacada de los Prelados, Institutos y personas que llegaron a ser movimientos nacionales como las del proyecto de ley de Asociaciones y contra las escuelas laicas.

religiosas, de la Prensa y Artes Gráficas combatiendo la pornografía, de la enseñanza, laborando por el fomento de ésta, y así de las demás, sin omitir las que tienen por objeto la defensa de los intereses del país.

No pretendemos, dijo el señor de Dalmaes, el monopolio de la acción católica; pero queremos serviría con todas nuestras fuerzas hasta llegar, si es preciso, al sacrificio, que haremos gustosos para la mayor gloria de Dios y el mejor bien de la Patria.

Con expresivos murmullos de aprobación significaron todos su asentimiento a las palabras del señor Dalmaes.

La contestación del Sr. Obispo no pudo ser más lisonjera para los socios de la Defensa Social.

Dijo que concepia perfectamente los ideales de esta institución a los que había cooperado en los Centros de Madrid y Valencia; de dió un cumplido elogio a su antiguo maestro el Excmo. Sr. D. Rafael Rodríguez de Cepeda, alma de la Federación de estos Centros; admiró el número y calidad de los que componen el de Barcelona, con cuyo espíritu se manifestó completamente identificado; manifestó que había ido siguiendo su actuación paso a paso; explicó con frases muy expresivas la satisfacción que le había producido la visita, que calificó entre las mayores que había recibido desde su llegada a la Diócesis; dió consejos oportunos para que de día en día fuera creciendo la magnitud y eficacia de las obras de la Defensa Social y señaló a ésta un lugar honorífico en la acción católica de la Diócesis.

Las palabras del señor Obispo fueron muy aplaudidas empezando luego el desfile de los concurrentes que individualmente iba presentando el señor Presidente.

Entre estos figuraban representaciones del Centro de Jóvenes, del Excursionista, del de Nuestra Señora de la Bonanova y de otros Centros y delegaciones de la Defensa Social en diferentes pueblos del Obispado.

No hay que decir que todos salieron satisfechísimos del Palacio Episcopal.

En el rectorado se ha recibido de la superioridad el nombramiento de maestra substituta de Puigcerdá, doña Dolores Pujol Serra.

Se ha dispuesto que los directores y secretarios de los Institutos generales y técnicos sean participes, con los auxiliares de plantilla de la parte que les corresponda en la distribución de la cantidad que por derechos de examen dejan de percibir los funcionarios administrativos de las secretarías.

Ha sido trasladado a Rosas el contra-maestre de puerto Saturnino Rodríguez, que presta sus servicios en Masnou.

A partir de 15 del actual el horario de los trenes del ferrocarril de Olot a Gerona sufrirá las siguientes modificaciones:

El tren núm. 1, que sale de Olot a las 2:32 para llegar a esta ciudad a las cinco, circulará los sábados y domingos en todo el recorrido.

El tren núm. 2, que sale de esta ciudad a las 5:40 y llega a Olot a las 8:41, circulará los lunes, sábados y domingos en todo el recorrido. Los martes, miércoles, jueves y viernes entre Amer y Olot.

El tren núm. 18, queda suprimido, sustituyéndole el discreto

nal núm. 105 que sale de Olot a las 19:04 llegando a esta ciudad a las 22:05 y que circulará los domingos en todo el recorrido, y entre Olot y Amer los lunes, martes, miércoles y jueves.

El notario de San Lorenzo de la Muga, nuestro buen amigo don Enrique Molar, ha obtenido por traslado igual plaza en Girona.

Felicitamos al querido amigo.

De la popularísima obra «Epiodios de la guerra europea», que publica la casa editorial Alberto Martí, de Barcelona, hemos recibido los cuadernos 11 y 12, que en nada demerocen de los hasta hoy publicados.

Su autor, el erudito periodista señor Pérez Carrasco, sigue en ambos cuadernos la descripción geográfica de las fronteras de las naciones beligerantes; fuerzas terrestres, marítimas y aéreas de las mismas; empezando hacer una documentada historia comparativa de la campaña franco-prusiana del 1870. Además de su profusa ilustración, acompaña al cuaderno 11 una hermosa lámina representando los Soberanos de la Gran Bretaña.

Por lo económico de su precio (25 céntimos) y por su excelente presentación, recomendamos eficazmente la adquisición de esta obra a nuestros lectores.

Se halla de venta en las librerías, centros de suscripciones y en casa del editor don Alberto Martín Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

Según noticias de Madrid ha sido resuelto favorablemente el recurso de queja elevado a la Dirección General de 1.ª enseñanza por los profesores auxiliares de esta Escuela Normal de maestros con motivo de no convocarles el Director de la misma a las reuniones del Claustro.

El Ayuntamiento de la villa de Llanés ha celebrado un contrato con un empresario particular para instalar el alumbrado eléctrico en la misma: en el Puerto, en el barrio de Set casas y en la plaza de la estación del ferrocarril y, por lo tanto, en el trozo de carretera que conduce a la misma. Se instalará en la propia villa con una máquina de gas pobre para producir el fluido eléctrico. Han empezado ya los trabajos de instalación que se terminarán la primavera próxima.

Desde Canet de Adri.—Por iniciativa del Rdo. señor Cura párroco don José Palou, y con el beneplácito y bendición del M. I. Sr. Vicario Capitular de la diócesis, dieron en esta parroquia una misión que empezó el 27 del pasado Diciembre, los Rdos. don Francisco Sala, José Codinach y don Juan Buch, de la casa Misión de Bañolas.

El entusiasta recibimiento dispensado a los PP. Misioneros por los vecinos de la comarca, presididos por sus respectivos párrocos desde Rocacorba hasta el Ter, autoridades, colegios públicos con ricos estandartes que se confeccionaron para dichos actos, y gran número de fieles, permitió presagiar los abundantes frutos que debían alcanzarse.

El día primero de año, tuvo lugar la comunión general de niños que fué un grandioso espectáculo. Algunos de los niños se acercaban por primera vez a la sagrada mesa.

Muy solemne fué la comunión general de los jóvenes: 800 fueron los que en ella comulgaron.

Avellanos para fruto

Plantel de avellanos clase Camp de Tarragona

Especies: *Negret tart, idem primerench, caixal de llop, cupla y del país.*

Se entregan acondicionados para ser trasladados a grandes distancias sin menoscabo de avivarse.

Se garantiza la clase pedida en la forma que más complazca al comprador. Para más seguridad del solicitante se le invita a que visite antes de hacer el pedido mis plantaciones, compuestas tan sólo de las clases arriba mencionadas, debidamente separadas.

La experiencia está demostrando que una extensión de avellanos, plantados de clases selectas, produce más del doble que otra igual de clase corriente en iguales condiciones.

Se darán toda clase de instrucciones, referentes a la materia, al que las solicite.

Precios convencionales y grandes rebajas en pedidos de importancia.

Dirigirse al propietario: **D. José M.ª Font** en Bruñola (por Sils).—Provincia de Gerona.

El Desarrollo del Conflicto Europeo

no evitó llegara oportunaente la última genialidad alemana de la célebre en el Universo patente Mannesmann. Consiste en preciosos mecheros invertidos y a partir de un consumo de:

50 Litros hora	60 Bujías-Gastos con impuestos	1/2 Cént.
100 "	"	120 "
200 "	"	300 "
	"	3 "
	"	6 "

De 600, 1000, 1500 y más bujías

Con seguridad pronto se agotarán las existencias, difíciles de obtener por los actuales acontecimientos que tienen casi aislado el comercio alemán.

Resultado más higiénico, cómodo y económico hoy día, el empleo del gas para guisar, planchar, estufas, y para la calefacción en general.

Probarlo es adaptarlo. Referencias: Fábrica de GAS—Teléfono núm. 54.

Un día muy simpático y tierno fué el día 4, que se verificó el perdón de los enemigos. El templo era incapaz de contener aquella multitud apiñada y sólo se dibujaban en los semblantes lagrimosos, amor, contrición y caridad.

Solemnísimas fué la comunión general que se celebró el último día, festividad de los Reyes; no bajaron de 5:00 los que en ella comulgaron entusiasmados por la plática que el M. I. Sr. Vicario Capitular de la diócesis, con la elocuencia y unción que le es peculiar; y por la tarde lo fué la procesión en que acompañaron a Jesucristo sacramentado, una multitud incalculable de fieles de toda la comarca, con autoridades, colegios y Párrocos, en la que el M. I. Dr. Villá hacía de Preste, y terminada ésta dió la bendición Papal a aquella multitud, hincada de rodillas a los pies de su amante Pastor.

La música y cantos populares de Santa misión, dirigidos por el P. Sala y el organista Rdo. Bosch, señor vicario de Llorá, estuvieron a gran altura. Gloria y honor al Altísimo y muchos abrils para los que han contribuido a obra tan santa, que formará época en la historia del pueblo —Corresponsal.

Desde Santa Coloma de Farnés.—La benéfica hermandad de socorros, celebró hermosa fiesta con oficio solemne a toda orquesta en la iglesia parroquial. Predicó nuestro distinguido amigo y elocuente erador sagrado Dr. don Carlos Salicrú, desarrollando brillantemente el tema «Justicia», que expuso de un modo magistral como él sabe hacerlo, probándolo con mucha erudición y empleando un estilo elegantísimo. Recibió el Dr. Salicrú muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra.

El presidente don Narciso Ferrán dió las gracias a los numerosos asistentes a la fiesta. —Fué una verdadera solemnidad artística la festividad celebrada en el teatro de esta ciudad «Círculo Colombense» por el transformista Donnini. —El pasado domingo tuvo lugar la distribución de premios a los alumnos de la escuela que dirige el maestro don Toribio Boixeda bajo la presidencia de la muy ilustrada Junta Local.

—El Dr. Grau autor de la «Píperazina Dr. Grau» recibe diariamente multitud de felicitaciones de médicos por los buenos resultados obtenidos en sus enfermos de artritis, gota, reuma, arañillas, mal de piedra, clática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., a quienes han tratado con tan preciosos medicamento.

La Comisión Organizadora del Primer Congreso Nacional de la Prensa no diaria ha empezado a repartir el Reglamento entre los compañeros de Barcelona y prepara la remesa a más de 300 adheridos con que cuenta en las demás provincias.

En la última sesión se aceptaron los nombramientos de Delegados de varias Revistas y Empresas periodísticas, así como buen número de socios protectores, corporativos e individuales, cuyas listas publicará inmediatamente y cuya cooperación moral y material promete un completo éxito del Congreso.

Por otra parte, la rebaja obtenida en las tarifas de ferrocarriles y los festejos organizados, a que empresarios y artistas de Barcelona tan galante y generosamente se prestan, en obsequio de los congresistas, llevarán seguramente a la hermosa ciudad de los Candes, buen número de escritores que además de discutir y resolver asuntos tan importantes y urgentes como los de la proyectada Federación para cumplir mejor las exigencias profesionales, les dejará gratos recuerdos al darles facilidades de admirar las bellezas artísticas y progresivas que en todos los ordenes se desenvuelven en aquella capital.

Bas autoridades y productores ven con grandes simpatías la celebración de este Congreso y los adheridos seguramente quedarán satisfechísimos de haberle prestado su valiosa ayuda.

Regalo al público

Miles de cajas se reparten gratis en plazas y a domicilio del tan renombrado «The Reina», para que el público haga un ensayo y pueda convencerse que es el mejor de todos los conocidos, teniendo la seguridad que quien lo haya probado lo preferirá a todo otro.

Cura males del estómago, tos, pulmonías, tífus, gástricas, viruelas, sarampión, irritaciones, y facilita el babeo de los niños, obrando, al mismo tiempo, como el mejor purgante.

El «The Reina» es el mejor preventivo de la apoplejia (feridura) que tantas víctimas está causando en muchas personas, siendo la gran mayoría por descuido de sí mismas o por falta de fe en los remedios, evitando con su uso los efectos de tan terrible enfermedad.

Tomado después de las comidas os conservará la salud y evitará las malas consecuencias que provienen de impurezas de la sangre o de malas digestiones, siendo su gusto y aroma tan agradables, que puede substituirse con más buenos resultados por el mejor café, estando especialmente indicado a las personas de temperamento nervioso o a quienes el café les es perjudicial.

INDISPENSABLE A TODAS LAS FAMILIAS

De venta en Farmacias, Droguerías y Centros de Específicos.



SECCIÓN DE ANUNCIOS

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR
LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES
TRAPENSES

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Cajas de 100 paquets, 500 y 1000. Paquetes sencillos de 10, 25 y 50 paquets. Portos abonados, desde 100 paquets, hasta la estación más próxima. Se fabrica con cacao, sin ella y sin guisilla. No se carga nunca el envase. Se hacen tirajes de 25 paquets. Al detall: Principales y...

Sesorhelo's Inks
(TINTAS PARA ESCRIBIR)
Representante en Gerona:
DALMAU CARLES & C.

Hotel Restaurant
MASAGUER
Santa Ana, 24
BARCELONA
Casa de completa confianza.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso - VIVAS
APROBADO Y RECOMENDADO por la Academia Médica-Farmacéutica de Barcelona y Farmacia en las Repúblicas de Madrid y Barcelona.
Utile es el fosfato, en enfermedades de los huesos y puede substituirse con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.
VENDIENDO EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
Cort. Real, núm. 17. — GERONA. — Teléfono, núm. 55.

PAPEL DE FUMAR
MARCA
F. Jaime de Borbón
Extra-superior
Con autorización especial
DE
nuestro augusto Caudillo.
Se facilita en esta redacción.

Armería de Francisco Camps
Gran surtido de armas de todas clases y sistemas.
Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. — Precios reducidos.
Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza.
Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo:
SE VENDE AQUI.
Platería, núm. 22, Gerona

Esquelas mortuorias
se admiten todos los días
excepto los Domingos
hasta las 12 de la noche
- a precios módicos -

FUMADORES:
Si queréis conservar vuestra salud **PAPEL JORDÁ** pedid siempre el acreditado
Papel Jordá

HORARIO DE FERROCARRILES
Ferrocarril de M. Z. A. — R.C. Línea Barcelona — Francia
Mixt. Corr. Lig. Merc. Lajo Merc. Mixt. Corr. Lig. Exp.

Sal. Barcelona	5:00	7:30	10:00	12:22	14:23	17:45	18:50
Lieg. Empalme	7:44	9:53	11:29	12:45	15:08	16:41	20:26
Sal. Gerona	8:51	10:45	12:03	13:01	16:15	17:48	21:23
Sal. Gerona	5:45	9:01	11:19	12:07	16:38	17:58	21:02
Lieg. Flassá	8:14	9:30	12:08	12:28	17:06	18:29	21:20
Lieg. Figueras	7:27	10:28	14:10	13:02	18:03	19:29	21:52
Sal. Cerbere	9:05	12:03	16:38	13:48	19:40	21:10	22:35

Empalme — Llegan de Barcelona por el litoral — 7:18 — 10:41 — 15:58 — 18:34 — 20:04
Lig. Exp. Corr. Merc. Lig. Merc. Corr. Lajo Mixt. Mixt.
Sal. Port bon 4:10 4:30 5:22 9:00 12:40 16:00 18:16 19:20
Lieg. Figueras 4:41 5:17 7:02 10:35 13:39 16:32 17:08 20:22
Flassá 5:15 6:11 9:05 12:13 14:44 17:09 18:09 21:31
Gerona 5:38 6:48 10:29 13:13 15:23 17:29 18:47 22:14
Sal. Gerona 5:15 5:44 6:55 11:30 15:35 17:32 18:55
Lieg. Empalme 8:01 8:17 7:49 12:19 16:38 18:05 19:56
Barcelona 8:47 7:53 10:30 14:44 19:02 19:32 22:44
Empalme — Salen para Barcelona por el litoral — 8:19 — 8:09 — 12:44 — 16:48 — 20:10
Gerona — Salen tren mercancías 7:53; llegá Empalme 9:50 (excepto domingos)

Ferrocarril de Flassá a Palamós

Salen de Flassá	8:29	8:50	12:50	15:25	18:45
Llegan a Palamós	8:48	12:08	15:07	17:45	21:06
Salen de Palamós	2:45	7:00	9:00	12:15	14:40
Llegan a Flassá	5:00	8:15	11:20	14:30	18:55

* Solo los domingos.

Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols

Salen de Gerona	7:10	8:15	12:15	15:55	18:05	21:10
Llegan a S. Feliu	9:05	11:05	14:05	17:50	19:50	22:40

* Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario.)
* Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.

Salen de S. Feliu	3:45	8:35	9:15	13:20	15:15	18:05
Llegan a Gerona	5:30	8:30	11:05	15:10	17:10	18:55

* Lunes, jueves, sábados y domingos, ** julio y agosto, diario.

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

Salen de Olot	8:45	8:18	11:42	14:38	17:30
Llegan a Gerona	5:13	8:22	14:31	17:04	20:34
Salen de Gerona	5:40	8:42	15:25	18:15	
Llegan a Olot	8:41	12:09	18:27	20:43	

Fumadores!
Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888
EL MEJOR PAPEL

“Gráfico Legitimista”
La Voz de la Tradición
Semanario que circula profusamente por España y América, a donde lleva los latidos de la Comunión Tradicionalista.
Treinta y seis páginas
de información gráfica y abundosa lectura de amenidad cultísima.
La suscripción cuesta 5 pesetas semestre (pago adelantado). Los números sueltos se venden a 20 céntimos.
Oficinas de redacción y administración:
Baños Nuevos, 16, principal
BARCELONA

ESTOMAGO
Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, alimentación débil de **ESTOMAGO** y debastados intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del **ZIGESTONICO**

GRAN ZAPATERIA ALVAREZ
Fernando Freixas
GRANDES NOVEDADES para señora y caballero
Surtido extraordinario de calzado de todas clases y precios. Pieles elegantísimas para la confección a la medida.
— ULTIMA MODA. — Color encarnado
No comprar sin visitar este acreditado establecimiento
PROGRESO 8 - GERONA

TESORO
INAPRECIABLE. — Como echar aceite a candil es para débiles, viejos y decrepitos inapetentes, anémicos, dispépticos, neurálgicos, artríticos, y herpéticos, el gran **VISTA-RICA**; el aperitivo sin igual, reenergizador y purificador de sangre, y, por excelencia, tónico-vigorizante; bienhechor tan notable como inesperado, hasta cuando todo ha fracasado, los médicos eminentes lo aconsejan y dedican luminosos y muy laudatorios informes. — Desde el año 1903 que se estableció esta humanitaria **Institución**, sus productos gran **VISTA-RICA** y potente **FERTILIZADOR**, vienen introduciéndose en los anuncios ni reclamos; se han impuesto por su propia bondad, y en ningún hogar falta una botella del poderoso digestivo **VISTA-RICA**, porque es el licor de las familias, es el precursor, guardián y defensor. Da el se echa mano en cualquier accidente, indigestión, mareo, gusto o disgusto, y en los excesos de comida, porque da fuerza al corazón, ayuda a la digestión y tonifica y desinfecta los intestinos. — En farmacias, colmados y droguerías. — Prospectos y muestras gratis. — **PROVIDENCIA, 61, LA SALUD, BARCELONA.**

No más sabaliones (Fora panallons!)
El tónico **NALLTOR** los cura radicalmente a las 24 horas, tonifica la piel y hermosa los dedos.
Venta: Farmacia **EL GLOBO, Progreso, 1.º - GERONA**